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“一路上有很多人为我加油。”江门选手陈艳芬以2小时53
分59秒成绩获得全马女子组季军。谈及比赛感受，陈艳芬表
示，一路在家乡美丽的赛道上奔跑，十分惬意，最终获得季军、
实现PB，让她感到非常开心。

陈艳芬在蓬江区江华路经营着一家咖啡店，那里不仅有咖
啡的温润，更有运动的激情——满满一墙的各类马拉松奖牌。
陈燕芬笑称，自己可能是江门最能跑的女咖啡师，“每到周末，
我都会关店出去跑马拉松”。

对陈艳芬而言，咖啡跟马拉松早已融入她的日常生活。她
认为，咖啡不只是都市人的“能量补充剂”，更是一种生活方式
的表达和社交文化的承载。马拉松也一样，精心安排的江门马
拉松赛，让这座城市的形象得到充分的展现。

“好多跑友在参赛前特意来到我的店打卡，喝完咖啡后再
一起跑步。”以跑会友、以跑融情，陈艳芬的咖啡店近期迎来不
少跑友的光顾，她也向广大跑友发出邀约：“这里不但有咖啡，
有陈皮柑普茶，还有‘江门3.3精彩之旅’，欢迎大家多到江门转
一转，体会侨都的魅力、活力。” （张茂盛 朱磊磊 蔡昭璐）

全城同心献力量 全力“助跑”马拉松

天南地北 纵“马”侨都

湾区老友：
推荐朋友来江门参赛、旅游

随着粤港澳大湾区建设的深入推进，尤其
是深中通道、黄茅海跨海通道的开通，湾区城
市群之间的融通更加密切。2024江门马拉松
赛的消息一经发布，湾区兄弟城市的跑友们就
踊跃参与进来。

72岁的彭港祥来自香港，江门马拉松赛是
他今年参加的第八场半马赛事，接下来计划参
加恩平半程马拉松。“与其他城市相比，江门的
城市整洁度让我印象深刻。今天身体感觉不
太好，成绩不是很理想，但江门观众的热情和
赛事周到的服务让我感觉不虚此行。”彭港祥
说，自己之前也经常来江门旅游，现在随着深
中通道、黄茅海跨海通道的开通，香港与江门
的时空距离、心理距离也变得更近了，“江马是
我今后参加马拉松赛的优先选项之一”。

赛事结束后，来自澳门的黄维平来到服务
区，对自己的号码牌进行注塑处理，准备留作
纪念。黄维平坚持跑步10多年，之前都是在澳
门参加马拉松赛，这次参加江门马拉松赛，平
稳的赛道和细致的服务给她留下深刻印象。

“黄茅海跨海通道刚刚开通，澳门到江门也越
来越便利，今后我会常来江门参加比赛。”黄维
平说，“我计划把江门作为首站，陆续参加其他
城市的马拉松赛，这次来江门参赛的体验让我
对此更有信心了。”

“奖牌设计很巧妙，可以旋转，印着江门特
色地标和人文印记。每一次旋转，都让人仿佛
置身于江马这条充满人文历史与现代风貌交
融的赛道上。”来自深圳的周佳莹对今年的
江马奖牌爱不释手。在她看来，深中通
道开通后，从深圳来江门变得非常方
便，日后也会推荐朋友来江门参赛和
旅游。

来自珠海的李宇能身着一件香
蕉模样的外套参赛。他告诉记者，自
己从5年前开始跑步，收获了健康、快
乐和友情，“追求的不是成绩，而是跑
得舒服自在，能完赛就行”。李宇能表
示，江门赛道很美，给他留下深刻的印
象，跑着欣赏各处美景，非常舒适惬意；赛
事服务特别周到贴心，不仅保暖设施齐全，
还设置了换衣区，十分人性化。

来自中山的何燕是一位资深跑友，此次
是她第一次在江门跑马拉松：“中山与江门是
邻居，过来很方便，跑下来感觉也很不错，各种

服务和流程指引都挺清晰的。”

北方来客：
感受到江门的独特风情

今年的江门马拉松赛也吸引了不少北方来
客，他们对江门的城市风景、美食和服务都给予
高度肯定。

有3年多跑马经验的湖南衡阳人谭友平，
在江马赛场跑出了3小时20分的成绩，“对于
我这种过了50岁的跑者来说，这个成绩已经是
精英级别，我很满意”。谭友平认为，这得益于
天公作美和赛道平缓。全程跑下来，最让他印
象深刻的是新会赛段，“两边树木绿意盎然，啦
啦队的欢呼声让人感觉很温暖，赛后的糯米鸡、
绿豆糕、龟苓膏等小吃也很美味”。

谭友平还表示，自己跑步的最初目的是减
肥，后来跑着跑着就爱上了跑步，每月要跑300
多公里，自己的体重也慢慢地从85公斤降为
70公斤，“今后要继续跑下去，下次江门有赛事
也会报名参加”。

来自武汉的杨建云跑马10年，每周都要坚
持跑20公里以上。他上周刚在常州完成了一
场马拉松赛，当在网上看到江马的预告后便果
断报名参加。“我之前因工作出差来过江门两
次，没想到第三次来到这座城市是因为马拉松，
很有缘！”杨建云说，开赛前，他很期待通过跑
步一睹城市芳容，而在比赛过程中，他果然感受
到江门的独特风情——宽敞平整的绿道、热情
呐喊的市民以及充满岭南韵味的舞狮表演。

赛事结束后，杨建云还在全马终点新会买

了一些陈皮，准备带回武汉。

本地“老铁”：
江门的跑马氛围越来越浓厚

拍照留念、挥舞旗帜、拉伸运动、互相鼓励
……清晨6时许，在本届江马的起点集结区域
早已人头攒动，选手们个个摩拳擦掌，准备迎接
即将开始的马拉松比赛。其中不少是江门本地

“老铁”，对于在家门口参赛，他们信心满满，有
的还跑出了绝佳成绩。

来自江门开平的余健俊早早就来到起点集
结区开始热身，今年是他第一次在“家门
口”跑全马。据他介绍，去年自己也有
报名，但因为感冒遗憾退赛，因此今年
的赛事他“决不能错过”。谈到江门的
跑步氛围时，余健俊表示，感觉近些
年江门的跑马氛围越来越浓厚，此
次比赛也举办得很好，“为江马点
赞”。

来自江门蓬江的何芳，以2
小时 46 分 34 秒的成绩冲
线，获今年江门马拉松赛
全马女子第一名。

去年的江门马
拉松赛是何芳参
加 的 第 一 场 全
马，那时刚好是
她产后的第十
个月，虽然身
体还没恢复

到最佳状态，但何芳觉得这场家门口的赛事她
必须参与，于是报了名并最终拿下第四名。今
年，她依旧发挥坚韧不拔的精神，克服生理期带
来的不适，跑出了PB（个人最好成绩），比去年
足足快了4分多钟。

今年，江门马拉松赛的全马赛道横跨三区，
途经滨江体育中心、滨江碧道、马拉松公园、城
央绿廊、白水带公园、下沙公园、圭峰山，终点

设在新会人民会堂。何芳认为，今年的路线优
化很有意义，可以向广大参赛选手展示富有江
门城市特色和历史文化底蕴的景观地标。

主场作战，拿下冠军，在面对记者采访时，
她坦言拿第几不重要，跑多长时间也不重要，最
重要的是积极参与、突破自己。

平时，何芳喜欢在空气好、风景好的圭峰
山、滨江大道训练；周六日则会参加半马比赛，
以赛代练。何芳还发挥桥梁作用，连接江马与
外地跑友，鼓励更多人来江门参加比赛，以此宣
传江门城市形象。她说：“去年江马的口碑很
好，因此今年很多外地人关注、参加江马。作为
本地市民，我觉得自己也有义务去支持这项赛
事。”

12月15日，天南地北的跑马人相聚在广东江门，在奔跑中超越自我的同时，更沉浸式感受了一番中国侨都的
独特风情和魅力。“风景特别好”“小吃很美味”“氛围劲到爆”……在这些跑者中，有的是湾区老友，有的是北方来客，
有的是本地“老铁”，他们用自己的声音诠释着对江马的热爱。

江门日报记者 张茂盛 赵可义 蔡昭璐 朱磊磊 本版统筹：黎禹君

精细入微
全方位保障赛事顺利开展

12月15日清晨，当城市还在晨曦中
沉睡，2024江门马拉松赛起点——五邑
华侨广场已是一片繁忙景象。数十名装
备齐全的公安干警、身着统一制服的志
愿者，精神抖擞地聚集在起点处，大家分
工明晰，忙碌地进行着最后的筹备工作，
静候跑者的到来。

为确保赛事顺利安全举行，江门公
安全警动员，以最高标准、最严要求、最
佳状态全面落实各项安保措施。连日
来，警方反复踏勘现场，制定系列安保、
交通工作方案和预案，并在赛事期间全
力投入到车流人流疏导、定点布岗、巡逻
防控、安全检查等工作中，为选手保驾护
航，确保赛事平安有序进行。

赛事当天，江门市全力落实各项保
障措施，确保赛事顺利举办、安全有序。
赛道内每2.5公里设1个医疗站并安排1
辆救护车，共安排了24个医疗站、24辆
救护车、43组骑行救护队（86人）、40名
急救跑者、592名医疗观察志愿者，并配
置88台AED，确保出现紧急情况时能在
黄金3分钟内采取应急措施，保障参赛者
的生命安全。

“我们很早就到位进行准备。站点
备有运动降温喷雾、纱布、绷带、碘酒、血
糖仪、血压计等药物和设备，能为完赛后
有擦伤、感到不适的参赛者进行简单的
急救处理。”在23号医疗站点，新会区人
民医院四肢关节骨科副主任医师邹建平
向记者介绍准备情况，并表示该院还有
来自急诊科、骨科、重症医学科、心内科
等科室的医护人员参与了今年江门马拉
松赛的医疗保障工作。

江门新会北控绿润城市服务有限公
司的林翠婵是负责全马终点保洁工作的
环卫工人。上午6时，她早早就到岗，拿
着扫把、铁铲在附近来回清扫，保持周围
环境的干净整洁。其实，林翠婵并非专
职环卫工人，这次来当临时工，就是想为
马拉松赛出点力，“能为大家服务，不觉
得辛苦”。

“为了确保赛事的顺利安全有序，我
们很早便开始筹备。”市义工联相关负责
人介绍，自11月中旬起，团市委与市义工
联携手开展了多场专业而细致的培训，
3450名赛事志愿者蓄势待发，只等赛事
到来。

“在‘家门口’的赛事，当然要参与！”
来自江门市“轻骑兵”交通志愿服务队的
志愿者赵淑贤，是江海区江南街道仁美
社区的居民，听说赛事路线途经下沙公

园，自己便报名参与志愿服务工作，“我
以前是江海区急救队的，自己考了红十
字会的急救证，这次就是想尽自己所能
为选手们保驾护航。”

在全马赛后服务点，来自五邑大学
团委的数十名志愿者正火热地整理完赛
包。“这是我第一次参与这类大型活动的
志愿服务，心情很激动，今天5时左右便
到达这个赛后服务点了，希望为选手们
提供更好的后勤服务。”五邑大学大一学
生王佳鑫说。

激情澎湃
全民参与点燃赛道热情

上午7时30分，随着发令枪的响起，
2万名跑者从起点如潮水般涌出，踏上了
这条充满挑战与荣耀的赛道。他们中有
经验丰富的老将，也有初出茅庐的新手；
有本地跑友，也有远道而来的客人。

赛道沿途，一幅幅动人的画面映入
眼帘。公安干警们身姿挺拔，时刻观察
着赛况，确保每一位选手的安全；志愿者
们身着红色马甲，穿梭在人群中，为选手
提供线路指引、物资补给等服务；医疗团
队严阵以待，随时准备应对可能出现的
紧急情况。而赛道之外，更是围满了热
情洋溢的市民群众，他们挥舞着手中的

旗帜，为每一位选手加油鼓劲，让赛事氛
围变得更加浓厚。

“江门赛道感受非常好，道路非常平
坦，观众非常热情，还看到了舞狮等表
演，很开心。”来自大连的选手张洁首次
参加江门马拉松赛，对江门浓厚的文化
氛围印象深刻，“前几日已经去了开平碉
楼、先锋书店等景点，接下来还会在江门
再游玩两三天，来一次深度游”。

以全马男子组第二名完赛的选手王
坤来自澳门，他说这是他第一次参加江马，
之前知道很多澳门人祖籍江门，这也让他
对江门这座城市充满好奇。这次是“澳车
北上”经港珠澳大桥、深中通道来到江门，
赛后准备去新会古井吃烧鹅，然后下午直
接经黄茅海大桥回澳门。“听说用时能缩短
超过30分钟，有点期待。”王坤说。

2024江门马拉松赛的成功举办，不
仅为江门这座城市带来广泛的关注和赞
誉，还为市民群众提供了展示自我、挑战
自我的舞台。一场马拉松赛，让我们看
到了江门对体育事业的热爱与执着，也
让我们感受到江门人为这场全城盛事团
结合作的奉献精神。

跑一场马，爱一座城。2024江门马
拉松赛已经圆满落幕，相信在未来，江门
将继续开展更多赛事，让这座城市迸发
出更多活力和魅力。

随着清晨的第一缕日光洒落在江门这片充满活力的土地上，马拉松赛事的号角在这里再次吹响。备受瞩目的
2024江门马拉松赛，不仅吸引了来自全国各地的跑步爱好者，更汇聚了江门全市上下的心血与热情，共同编织出一
幅和谐、有序、激情澎湃的壮美画卷。

赛道，是选手挑战极限的征途，也是志愿者挥洒热情的画卷。补给站里，志愿者摆好一排排水杯和开盖水瓶；医
疗站里，医护人员为有需要的选手喷降温剂、云南白药；氛围营造点，来自企业、社区的文艺队载歌载舞为选手加油鼓
劲，为赛事助威添彩……

全城同心献力量，全力“助跑”2024江门马拉松赛。人们用行动诠释了奉献与担当，编织出一张无形却坚实的守
护之网。他们的每一个微笑、每一次援手、每一句叮嘱，都成为江马不可或缺的一部分，深深印刻在每一个参与者的
心中。他们以饱满的热情、温暖的微笑、周到的服务圆满完成赛事保障工作，擦亮了城市的文明底色。

江门日报记者 张浩洋

全马女子组季军陈艳芬笑称：
我可能是江门最能跑的女咖啡师

选手与在赛道旁选手与在赛道旁
执勤的警察击掌执勤的警察击掌。。

付师华付师华 摄摄

年长跑者在小朋友年长跑者在小朋友
的鼓励下继续前进的鼓励下继续前进。。

刘琼刘琼 摄摄
身穿香蕉外套参赛的选手吸引了全场目光身穿香蕉外套参赛的选手吸引了全场目光。。刘琼刘琼 摄摄

←←选手为选手为
赛后的医疗服赛后的医疗服
务点赞务点赞。。

赵可义赵可义 摄摄

↑↑市民为市民为
经过的选手加经过的选手加
油打气油打气。。

汤绮雯汤绮雯 摄摄
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